

NOS Bons Plans DU MOIS



LAPLATEFORME.BE : UN CATALOGUE DE FILMS BELGES À (RE) DÉCOUVRIR EN CLASSE

Un film belge vous a profondément marqué et vous souhaitez le faire découvrir à vos élèves pour l'analyser en classe, ouvrir le débat sur l'une ou l'autre thématique ou plus simplement attirer l'attention des jeunes générations sur des défis actuels et futurs qui sont traités dans le film ? Le site « *Laplateforme.be* » est fait pour vous !

Accessible aux profs ainsi qu'aux éducateurs ou aux membres du secteur associatif, la plateforme se présente comme le site vitrine des films de la Fédération Wallonie-Bruxelles. Dotée d'un catalogue de films bien de chez nous constitué depuis le début des années 80, il y en aura vraiment pour tous les goûts. Surtout que le service ne se limite pas au simple visionnage des films proposés. Chaque long ou court métrage est en effet – souvent – accompagné de multiples supports. Des articles de presse, des fiches techniques et même des dos-

siers pédagogiques complets vous permettront d'alimenter les débats et d'approfondir les thématiques traitées.

Sans oublier que l'espace virtuel accessible aux profs et autres sur *laplateforme.be* permet également de bénéficier d'un travail éditorial ciblé autour des thématiques en lien avec l'actualité, d'effectuer des recherches de film via les thématiques que vous voulez aborder, de composer des playlists faites d'extraits de films, voir de commenter des films pour partager votre expérience avec des collègues enseignants.

Vous brûlez d'envie de faire découvrir un film à vos élèves ? Consultez le catalogue et les informations pratiques sur <https://bit.ly/laplateforme>

LE P.A.R.C., LE PLUS GRAND « MUSÉE » DE BELGIQUE

Le P.A.R.C. (pour Pôle des Arts en Région du Centre), cet acronyme qui renferme de multiples autres significations, c'est aussi et surtout une entité qui se présente comme le plus grand « musée » de Belgique. Mais plus qu'un musée, le P.A.R.C. constitue en réalité un ensemble de huit institutions de la région du Centre situées sur une superficie de 26km² : le Mill (Musée lanchelevici) ; le Centre de la Gravure et de l'Image imprimée ; le Centre Daily-Bul & Co, Keramis (centre de la céramique) ; le Musée de la Mine et du Développement durable du Bois-du-Luc ; le Musée international du Carnaval et du Masque ; le Musée royal de Mariemont et le domaine du Château de Seneffe. Pour un multiple choix d'activités combinées sous forme de journées à thèmes. Des journées pendant lesquelles vos élèves (de primaire ou de secondaire) pourront explorer une large palette de thématiques, de disciplines différentes, diversifiées géographiquement et en termes de chronologie.



Toutes les infos sur : <https://bit.ly/PARCmusée>

UN TRIPLE APPEL À PROJETS SUR LE DEVOIR DE MÉMOIRE



La connaissance du passé constitue l'une des pierres angulaires de la construction de notre futur. La transmission de la mémoire des génocides, des crimes contre l'humanité et des crimes de guerre est, en ce sens, indispensable.

Car il est primordial de fournir les outils aux générations futures pour qu'elles puissent décrypter le monde dans lequel elles vivent. Il est tout aussi primordial de mettre en lumière les hommes et femmes qui ont posé des actes d'une très grande humanité face à ces atrocités. Leurs combats et leurs actes méritent d'être connus de la jeune génération. En ce sens, la Fédération Wallonie-Bruxelles lance un triple appel à projets sur ce thème du devoir de mémoire, avec chacun leurs particularités de contenus. Intéressé(es)? Ne traînez pas, les candidatures sont acceptées jusqu'au 29 septembre avec l'introduction des dossiers prévue exclusivement en ligne sur la plate-forme "SUBside".

Toutes les infos via : <https://bit.ly/DevoirDeMemoireDB>



OUVRIR LES YEUX POUR OSER L'AVENTURE D'UNE VRAIE RENCONTRE

La rentrée scolaire nous incite à perpétuellement poser un regard neuf sur ce qui nous entoure. Encore faut-il commencer par « *Ouvrir les yeux* » pour ne pas regarder de manière superficielle, ni se contenter de la première impression. Tel est en tout cas le message de la première affiche pastorale de cette année 2023-2024. Un premier défi pour cette rentrée qui nous invite toutes et tous à quitter nos habitudes et à oser l'aventure d'une vraie rencontre. En ouvrant les yeux et en quittant nos a priori, nos jugements et idées toutes faites pour faire surgir ce qui ne se découvre pas au premier regard, nous nous mettrons tous en quête de cette question centrale qui rythmera les affiches pastorales de cette nouvelle année scolaire : « *T'as vu ?* ». Un questionnement plus complexe qu'il n'y paraît à première vue !

Le lien vers l'affiche et les pistes d'animations en classe : <https://bit.ly/pastorale2324>



« SCIENCE HEBDO », VOTRE NOUVEAU RENDEZ-VOUS TÉLÉ !

Après « *Episteme* » et « *Epikids* », Arnaud Stiepen, enseignant à l'Institut Libre du Condroz Saint-François revient avec une nouvelle émission de vulgarisation scientifique-technique « *Science Hebdo* » à l'attention des élèves du secondaire. Vedia et le Réseau des Médias de Proximité (RMDP) s'associent pour créer et diffuser 20 capsules hebdomadaires. La diffusion aura lieu entre le 4 septembre 2023 et le 21 janvier 2024. Ces capsules scientifiques visent à faire découvrir aux jeunes afin de susciter des vocations scientifiques, tout en insistant sur l'importance des STEMs et la représentation féminine dans ces études et les métiers techniques et technologiques. Ces courtes capsules de +/- 2'30 seront sous-titrées à l'attention des personnes sourdes et malentendantes et seront proposées sur Facebook ainsi sur l'ensemble des médias de proximité de la Fédération Wallonie-Bruxelles.

Rendez-vous sur les réseaux sociaux, sur votre chaîne de Médias de proximité ou la chaîne Youtube [@ArnaudStiepenScience](https://www.youtube.com/@ArnaudStiepenScience)

LES SCIENCES FONT LEUR RENTRÉE



Vous enseignez en maternelle ou en primaire et vous souhaitez mettre en œuvre les nouveaux référentiels de Sciences, Maths et FMTN (Formation manuelle, technique, technologique et numérique) ? La rentrée des Sciences pourrait vous intéresser !

Organisée du 16 au 20 octobre prochain par le cabinet de la ministre de l'Éducation et la Direction générale de l'Enseignement obligatoire (DGEO) - en partenariat avec les ASBL Hypothèse et la Scientothèque - ESERO Belgium. - cet événement vous propose de réaliser, en classe et en autonomie, un ensemble d'activités liées à ces nouveaux référentiels. Le tout, en bénéficiant – au besoin – d'un accompagnement à distance pour préparer au mieux les activités proposées. Deux thématiques : « *Ma Terre* » et « *Le Vivant* » vous sont d'ores et déjà proposées. À noter que quel que soit votre choix de thématique, un concours vous sera en outre proposé avec de jolis cadeaux à gagner comme des entrées à l'Eurospace Center, abonnements au magazine « *Sciences en Cadence* », des kits d'élevage de chez Adalia, etc...

Les infos complètes via : <https://bit.ly/RentreeSciences1> et <https://bit.ly/RentreeSciences2>

UN CATALOGUE DE FORMATIONS PO 23-24 REMIS AU GOÛT DU JOUR

Le Département des Pouvoirs organisateurs du SeGEC vous propose son nouveau catalogue de formations en ce début de nouvelle année scolaire. Et qui dit nouvelle année scolaire dit innovations. Avec toute une série de formations qui seront décentralisées dans l'ensemble des diocèses, mais également une bonne partie qui sera accessible en ligne. Du côté du contenu, sachez qu'une formation initiale (non-obligatoire) s'adresse tout spécialement aux nouveaux membres PO, alors qu'une autre s'intéressera à une thématique d'actualité : la sécurité des données et celle des personnes. Sans oublier des formations en lien avec la gestion des achats, des bâtiments, celle des ressources humaines, des formations liées à la réécriture de Mission de l'école chrétienne et bien d'autres encore. La notion de gouvernance sera également au cœur des formations proposées. Logique vu que cette notion fait partie intégrante de la réécriture des statuts du SeGEC.

Retrouver le catalogue en ligne : <https://extranet.segec.be/gedsearch/document/56275>





GOÛTEZ À LA LASAGNE POLITIQUE D'INFOR JEUNES

À l'approche des élections 2024, La fédération Infor Jeunes lance sa chaîne Youtube « *La Lasagne Politique* ». Il n'est pas question de cuisine mais bien d'éducation à la citoyenneté. Découvrez des informations accessibles, vulgarisées et funs sur le système politique belge. Simple sans être simpliste, avec un brin d'humour, Damien Scholle, conseiller politique à Infor Jeunes aborde avec beaucoup de dynamisme notre « *lasagne institutionnelle belge* », terme souvent employé par nos politiciens. Des informations pluralistes et neutres afin de faire de nos jeunes des CRACS : Citoyens, Responsables, Actifs, Critiques et Solidaires. Au programme de cette nouvelle chaîne, les institutions politiques, les programmes des partis et plein de sujets de société. Pour le premier épisode d'environ un quart d'heure, « *La Lasagne Politique* » aborde le thème de l'extrême droite décortiqué de manière dynamique, drôle et en même temps sérieuse. Un style jeune sans être infantilisant. « *La Lasagne Politique* » est présente sur les réseaux sociaux et sera bientôt présente sur Tik Tok. Vivement le deuxième épisode car quand on y a goûté, on a envie d'en recommander !

Pour consulter le menu de La Lasagne Politique et vous y abonner : youtube.com/@LaLasagnePolitique



PARTICIPEZ À L'ENQUÊTE #GÉNÉRATION2024 !

Après le succès de #Génération2020, Média Animation ASBL et le Conseil Supérieur de l'Éducation aux Médias (CSEM) lancent une seconde édition de la vaste enquête sur les pratiques numériques des enfants et des adolescents en Fédération Wallonie-Bruxelles. Que font les jeunes devant les écrans ? Combien de temps y consacrent-ils ? Comment investissent-ils les réseaux sociaux ? Comment perçoivent-ils l'information en ligne ? Sont-ils fréquemment confrontés à des problématiques de cyberharcèlement ou de drague indésirée ? L'objectif de l'enquête #Génération2024 est de répondre à ces interrogations en explorant, au moyen d'un questionnaire, les comportements des jeunes vis-à-vis des écrans. Une démarche qui vise à élaborer des stratégies éducatives pertinentes et adaptées aux enjeux numériques actuels. Si vous êtes enseignant au primaire ou au secondaire ordinaire, votre participation est cruciale! Média Animation ASBL est à la recherche d'enseignants volontaires pour interroger via le questionnaire d'enquête leurs élèves entre septembre et novembre 2023. Une période de cours pour expliquer, partager et faire compléter le questionnaire par vos élèves. En échange de votre participation, vous recevrez les résultats de l'enquête propres à votre établissement, les résultats finaux pour toute la FWB et des ressources pédagogiques en éducation aux médias pour votre école.

Intéressé(e) ? Rendez-vous sur le site www.generation2024.be et complétez le formulaire de participation en ligne.

« J'IRAI AU BOUT DE MES RÊVES » EN INTELLIGENCE ÉMOTIONNELLE

Paroles d'une chanson bien connue et pourtant il n'est pas question de musique ici mais d'un jeu pour développer l'intelligence émotionnelle. Ce jeu a été créé par Valentine Anciaux, psychologue et Stéphanie de Schaetzen, logopède, fondatrice du site Psychoéducation.be et illustré par Valentine Bonamis. Cette boîte à outils va vous permettre de muscler votre intelligence émotionnelle et celle de vos élèves en individuel ou en groupe. 50 cartes pour 5 catégories : conscience de soi, maîtrise de soi, automotivation, empathie et relations interpersonnelles. Mieux se connaître par des défis. Que fait-on quand on est traversé par une émotion ? Se fixer des objectifs. Comprendre le mode d'emploi de son entourage. Améliorer ses relations avec les autres. Des cartes à piocher au hasard ou selon les besoins. Un jeu qui va vous embarquer dans des échanges authentiques et profonds avec les enfants, les adolescents et les adultes à partir de 7 ans !

Pour le commander, rendez-vous sur leur site : 50 cartes "J'irai au bout de mes rêves" - Intelligence émotionnelle (psychoeducation.be) ou en librairie.



SPARKOH! Pour rendre les sciences amusantes et accessibles

Plongez au cœur des STEAM avec vos élèves en vous rendant à SPARKOH! (anciennement nommé le PASS). Le Science Park où l'étincelle de la découverte scientifique réenchantera les sciences et la technologie pour les rendre amusantes, accessibles et tangibles. Pour mieux faire briller les yeux de vos élèves de la 1^{re} maternelle à la 6^e secondaire et leur décrocher quelques « OH! » d'émerveillement et de plaisir. Le lien : <https://bit.ly/Sparkoh>

Une grande enquête en ligne sur les toilettes à l'école

"Ne tournons pas autour du pot", ce programme du Fonds BYX géré par la Fondation Roi Baudouin, s'est donné pour mission de fournir des pistes, conseils, ressources pratiques et retours d'expériences pour rendre les toilettes des écoles à nouveau accueillantes. Outre de chouettes podcasts, des appels à projets et d'autres actions destinées à faire bouger les choses, "Ne tournons pas autour du pot" a lancé une grande enquête en ligne sur le thème des toilettes à l'école. Si vous avez envie d'agir, voici le lien vers le questionnaire : <https://bit.ly/ToilettesEcole>

Les bons plans de « L'Heure de Fourche » :

Comme vous l'aurez peut-être entendu dans l'épisode 2 de notre podcast « L'Heure de Fourche », pas mal de projets et d'activités vous sont proposés en ce début d'année. En voici, un petit résumé. Retrouvez-les via « L'Heure de Fourche ». <https://spoti.fi/3r4em98>

« Montre ta langue » le 26 septembre

Dans le cadre de la semaine européenne des langues qui se tiendra du 25 septembre au 1^{er} octobre 2023, La Direction du fondamental du SeGEC organise la 5^e édition de « Montre ta langue » le 26 septembre pour célébrer la richesse des

langues et des cultures qui nous entourent. Concrètement, les élèves, enseignants et direction sont invités à réaliser une production artistique et plurilingue dans leur langue maternelle, leur langue de cœur ou de leur choix. Une production qu'ils accrocheront à une corde à linge dans l'école, symbole de la connexion entre toutes les langues et les cultures présentes dans notre société et dans nos écoles. Notez le 26/09 dans vos agendas et publiez votre corde à linge sur les réseaux sociaux avec le hashtag [#montretalanguage](https://bit.ly/montretalanguage)

Taalflip : enrichir son néerlandais en jouant

Enseignante à la retraite, Edith Vrijens, a créé un jeu innovant appelé "Taalflip" pour faciliter l'apprentissage du néerlandais. Le jeu se compose de 300 cartes colorées contenant 500 mots néerlandais destinés aux personnes dont ce n'est pas la langue maternelle. Il couvre 13 thèmes, dont le logement, la nourriture, la météo, la nature, le corps humain et la santé. Le but du jeu est d'enrichir le vocabulaire tout en s'amusant. Les joueurs doivent faire correspondre les mots et les images pour former un carré-puzzle. Un jeu pour faire aimer la langue de Vondel aux petits comme aux grands ! Pour le commander, c'est ici : [Taalflip | Uitgeverij Boeklyn](https://bit.ly/Taalflip) <https://bit.ly/Taalflip>

PECA-Lecture pour avoir la fureur de lire

PECA-Lecture, successeur de « Fureur de lire » s'inscrit dans le déploiement du Parcours d'éducation culturelle et artistique (PECA) et dans le cadre de la nouvelle alliance entre la culture et l'école. PECA-Lecture finance des projets qui encouragent les jeunes de 3 à 18 ans à se plonger dans les livres. Chaque projet peut recevoir jusqu'à 1250€. Mais seules les organisations culturelles peuvent soumettre des propositions en partenariat avec un ou plusieurs établissements. Si vous avez un projet pour votre classe ou votre école, contactez un opérateur culturel et lancez-vous dans le PECA-Lecture avant le 29 septembre ! Appel à projets PECA-Lecture 2023 | Objectif plumes <https://bit.ly/pecalecture2023>

Restez informés des actualités du SeGEC !

Notre site Internet :

<https://enseignement.catholique.be>

Notre Extranet :

<https://extranet.segec.be/>

